

de vista á la enferma, como suele suceder con frecuencia cuando se propone una intervención quirúrgica.

Córdoba, Mayo de 1896.

DR. SEMELEDER.

REVISTA EXTRANJERA.

Un periódico de la Habana, reseñando el 2º Congreso Médico Pan-Americano, publica lo que en seguida se copia:

“EL CONGRESO MÉDICO MEXICANO.—En la mañana de hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestros distinguidos amigos los Dres. D. Juan Santos Fernández, D. Ricardo Gutiérrez Lec y D. Tomás V. Coronado, representantes de la profesión médica de esta Isla en el 2º Congreso Médico Pan-Americano, que ha celebrado sus sesiones recientemente en la capital de México. El Dr. Dumás, otro de los comisionados, demora su vuelta hasta dentro de pocos días.

“La corta permanencia de nuestros amigos en la capital mexicana, les ha permitido apreciar sus adelantos científicos, alcanzados en estos últimos tiempos, que se han demostrado en las sesiones del Congreso durante los cuatro días que duró, y en presencia de 800 á 1,000 congresistas llegados de todos los países de la América.

“Los trabajos científicos fueron distribuídos durante los cuatro días en diferentes secciones correspondientes á las diversas ramas de la Medicina, y las discusiones y presentaciones tuvieron lugar en diversos edificios oficiales, como la Escuela de Medicina y Palacio de Minería. Las sesiones generales de apertura y clausura, presididas respectivamente por el Presidente y el Ministro de Instrucción pública, se verificaron en el Teatro Nacional y en la Cámara de Diputados.

“No hemos de referir la clase de trabajos científicos á que dedicaron varias horas del día y de la noche, por no ser de nuestra competencia y corresponder á las publicaciones profesionales; pero sí debemos decir que la representación de Cuba llevó catorce trabajos de medicina experimental y práctica de los pro-

fesores del laboratorio de la *Crónica Médico-Quirúrgica* de esta ciudad. El Dr. Gutiérrez Lee leyó una disertación importante sobre la "Lepra en los países cálidos."

"Al Dr. Santos Fernández correspondió uno de los discursos de las sesiones generales, y tuvo por tema: "La fiebre amarilla es el mayor obstáculo que ha encontrado la civilización en la América latina."

"En las horas libres de las sesiones, la Comisión habanera fué obsequiada no sólo con la galantería y cordialidad profesionales, sino con toda clase de demostraciones de aprecio personal hacia cada uno de sus miembros. Ellos nos han manifestado su gratitud por las múltiples atenciones y deferencias de que fueron objeto por los organizadores del Congreso y por las autoridades locales, que les hicieron visitar sus principales monumentos, los hospitales, asilos, institutos, rastro, museos y establecimientos nacionales.

"El Ayuntamiento dió á los congresistas una recepción oficial, lo mismo que el Presidente, que recibió en el Palacio de Chapultepec á las delegaciones extranjeras.

"La cordialidad más franca y la confraternidad más respetuosa ha sido la nota dominante del Congreso, unidas á la importancia científica de las sesiones, nutridas de discursos y asistentes.

"Tanto en su viaje de ida como en el de vuelta en el cómodo vapor *Panamá*, los señores comisionados han sido tratados con amabilidad y cortesía por la oficialidad de dicho buque.

"Cúmplenos consignar que las palpitantes cuestiones que preocupan á nuestros centros científicos, como el paludismo, la grippe, la fiebre amarilla, la rabia, el muermo, la seroterapia y la lepra, fueron objeto de diversas comunicaciones aplaudidas por la selecta concurrencia, compuesta de profesores mexicanos, de la América Central y Meridional, de los Estados Unidos de América y del Canadá. Es de justicia que recordemos este nuevo lauro alcanzado por la perseverancia y laboriosidad de los Dres. Dávalos Acosta, Calvo, Ruiz Casabó, García Rijo, Delfín, Coronado, Madan, Vila y Santos Fernández. Éste presidió la tercera sesión de la Sección de Oftalmología, y la de Bacteriología clínica, los Dres. Gutiérrez Lee y Coronado, en su segunda y tercera sesiones.

"Damos la bienvenida á los citados amigos, felicitándolos por el éxito de sus trabajos científicos en la República Mexicana."

